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投资者关系活动记录表 

     编号：2021-001 

投资者关

系活动类

别 

□特定对象调研        □分析师会议          □媒体采访      

 业绩说明会          □新闻发布会          路演活动 

□现场参观            □其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位

名称及人

员姓名 

通过同花顺路演平台参与 2020 年度网上业绩说明会的投资者 

时间 2021年 04月 27日（星期二） 15:00-17:00 

地点 网络平台 

上市公司

接待人员

姓名 

董事长兼总经理黄斌先生、董事兼董事会秘书张宇星先生、董事兼财务负责人沈保

卫先生、独立董事马元兴先生 

投资者关

系活动主

要内容介

绍 

问题 1：请问一季报预增这么多，为什么中报不敢预告大幅增长，是底气不足

还是有其他未知原由呢？ 

董事兼董事会秘书张宇星先生回答：根据交易所相关规则，如公司预计半年度

的经营业绩和财务状况出现以下情形之一的，公司应在不晚于 7 月 15 日的时间内

披露半年度业绩预告。 

（一）净利润为负值； 

（二）实现扭亏为盈； 

（三）实现盈利，且净利润与上年同期相比上升或者下降 50％以上； 

（四）期末净资产为负值； 

（五）年度营业收入低于 1000万元人民币。 

公司将严格按照交易所相关要求履行信息披露义务。请投资者继续关注公司有

关公告。 

问题 2：请问公司与传统汽车合作的造车系统与合作的新能源车造车系统有无

区别？ 

董事长兼总经理黄斌先生回答：总体区别不大。传统燃油车生产线是发动机装

配，新能源汽车生产线是电机装配和电池的分装及合装线。 

问题 3：贵公司动力电池回收这块主要跟那些客户合作？ 

董事长兼总经理黄斌先生回答：公司动力电池回收资源化利用主要客户涵盖新

能源汽车电池厂商、磁性材料生产厂商等，包括山东国瓷 、广东道氏、横店东磁、



湖南中伟等。 

问题 4：动力电池回收这块业务有跟那些公司合作？ 

董事长兼总经理黄斌先生回答：公司动力电池回收资源化利用主要客户涵盖新

能源汽车电池厂商、磁性材料生产厂商等，包括山东国瓷 、广东道氏、横店东磁、

湖南中伟等。 

问题 5：风电重工板块是否可以扩大产能呢？ 

董事兼董事会秘书张宇星先生回答：公司重工装备板块已于 2020 年度新增产

能约 1.5 万吨，截至目前公司重工板块已具备年产能约 7.5万-8万吨。 

问题 6：请问公司未来前景如何？ 

董事长兼总经理黄斌先生回答：公司立足于“诚信、勤勉、创新、共赢”的企

业价值观，形成了以三大产业为主的经营发展方向，分别为以汽车智能装备、智能

仓储、散料输送及智慧工业服务为主的智能装备产业、以循环装备及汽车后市场为

主的循环产业、以风电铸件业务为主的重工装备产业。立志成为全球智能制造与循

环经济领域“技术先进、质量过硬、服务可靠、产业链完整”的产品与解决方案综

合服务商，为规模化产品制造提供整体技术解决方案、系统工程与后市场服务。 

问题 7：请问，与各个新能源车企的合作有正式合同了吗？还是意向？有工程

进度时间表了吗？ 

董事长兼总经理黄斌先生回答：公司智能装备已与新能源车企开展正式业务合

作多年，主要客户包括威马汽车、小鹏汽车、恒大汽车、理想汽车、北汽新能源、

重庆金康新能源等知名新能源车企。 

问题 8：公司或公司高管有增持公司股票的倾向吗？ 

董事兼董事会秘书张宇星先生回答：公司部分董事及高管已于 2020 年 5 月完

成增持公司股票，公司已于指定信息披露媒体上披露了有关情况。请详细查看相关

公告。谢谢！ 

问题 9：金泰阁除江西市场，还有其它省份的业务吗？ 

董事兼财务负责人沈保卫先生回答：金泰阁除江西市场，还有山东、福建、浙

江、广东等地区市场。 

问题 10：公司目前业绩这么好，有没有想过开启回购计划？ 

董事长兼总经理黄斌先生回答：公司管理层将根据实际情况详细考虑回购有关

事项，如未来公司决定开启回购，公司将严格按照交易所及证监会有关规定履行信

息披露义务。谢谢！ 

问题 11：请问公司有竞争力的氧化镍是在电池里的应用？还有能用到什么地



方？市场需求大吗？公司这个产品市占率多少？ 

董事兼财务负责人沈保卫先生回答：目前氧化亚镍市场正在逐步推广，主要应

用仍然是磁性材料方向！目前该产品正处于市场开发阶段，占比较低。 

问题 12：相对格林美废旧电池全国范围内布局，公司有何规模扩张方面的规

划？新收购公司产能今天能增张多少，何时能到 13万吨产能？ 

董事长兼总经理黄斌先生回答：2020 年金泰阁回收废旧电池（含粉料）合计

约 10,000 吨，回收钴约 1400金吨，回收镍约 592金吨，回收锰约 403金吨。公司

全资子公司天奇锂致 2020年生产碳酸锂约 1150吨。金泰阁新项目正在等待有关政

府部门审批中。谢谢关注！ 

问题 13：湖北力帝去年亏损 1 亿多的原因是什么？ 

董事兼财务负责人沈保卫先生回答：力帝集团地处疫情重灾区，受疫情影响最

大，4 月份才开始复工，复工但未达到复产状态，物流不畅通，商务合作行程受限，

直到下半年公司生产经营才得以全面恢复，在手订单交付严重拖期；产品特点，产

品更新换代慢：公司主要经营 4000-10000 马力的大型破碎设备，基于产品特点，

设备更新换代周期长；2017-2018 年公司订单急剧增加，产能外委，质量控制不到

位，后期出现一些产品售后问题，2020年返修成本上升。 

问题 14：请问公司除了与新能源车企合作还有与哪些车企有过合作？ 

董事长兼总经理黄斌先生回答：公司汽车智能装备业务主要客户包括日产、丰

田、本田、宝马、大众、马自达等国际知名汽车品牌及威马汽车、小鹏汽车、恒大

汽车、理想汽车、北汽新能源、重庆金康新能源等新能源汽车品牌。 

问题 15:请问公司为新能源车车企主要做的哪些项目？ 

董事长兼总经理黄斌先生回答：公司与新能源车企的业务合作主要集中于汽车

智能化集成、高端智能装备制造系统化工程相关业务。 

问题 16：市值管理公司有规划吗？上市多年市值还在 30 亿徘徊情何以堪？ 

董事兼董事会秘书张宇星先生回答：公司二级市场价格除受公司基本面变化影

响，也受资本市场整体波动的影响。目前公司正在实施从传统装备制造业企业向以

产品制造等核心能力为依托的产品+服务企业转型，以良好的经营业绩努力回报广

大投资者。谢谢！ 

问题 17：很看好公司目前主营的三大业务，都是行业蓬勃发展或者市场拐点

期，希望公司高层能多关注二级市场的股价表现，别像现在这样走得这么磨叽，给

投资者一份信心，看好公司成为该领域的百亿级公司！加油！ 

董事长兼总经理黄斌先生回答：目前公司正在实施从传统装备制造业企业向以



产品制造等核心能力为依托的产品+服务企业转型，以良好的经营业绩努力回报广

大投资者。 

问题 18：贵公司废旧动力电池的来源有哪些，目前合作的电池废料电池公司

有哪些？ 

董事长兼总经理黄斌先生回答：目前回收渠道主要为新能源车厂（比亚迪、远

东电池厂、风华新能源等）、物资回收公司及从事物资回收的个人。 

问题 19：公司以前披露与特斯拉有多项合作，为什么现在从来不提了？是真

有合作吗？哪方面？金额多少？后续还有什么合作吗？ 

董事长兼总经理黄斌先生回答：公司已与特斯拉签订严格的保密协议。谢谢关

注！ 

问题 20：请问与天奇相类似的 A 股上市公司有哪些？公司在行业里的竞争力

如何？如加速做大，有无考虑定向增发，并购等措施？ 

董事长兼总经理黄斌先生回答：公司主要对标的 A股上市公司如下 

智能装备业务：华昌达、三丰智能、国机汽车下属子公司中汽工程 

重工装备业务：日月股份下属子公司日星重工、吉鑫科技  

循环装备业务：华宏科技  

汽车后市场业务暂无明确对标公司 

问题 21：公司目前持有天安智联多少股份？ 

董事兼财务负责人沈保卫先生回答：目前公司持有天安智联 213万股份。 

问题 22：请问公司一年为员工加薪几次？有无双薪？年终奖？建议提高员工

待遇，缩减员工人数。有奖有罚，提高员工积极性，多采取激励方式！ 

董事长兼总经理黄斌先生回答：公司自成立以来，十分重视人才队伍的建设，

不断完善、优化用人机制，以保障公司各个环节的人力效益最大化。公司秉承压力

与激励并存的管理理念，通过多项薪酬调整、员工福利等措施有效激发团队执行力

和凝聚力，不断实践建立和优化各项管理及考核制度，为公司生产经营和业务发展

提供了强有力的人才保障。 

问题 23：我想提点建议，公司在工程建设方面已是行家，但品牌推广还有待

提高！ 

董事长兼总经理黄斌先生回答：公司管理层将有针对性地制定相关工作方案，

未来将不断提升主动管理市场价值的意识，提高信息披露内容质量，高质量组织和

召开投资者交流会及业绩说明会，夯实投资者关系管理工作，加强公司价值传递。 

问题 24: 十分感谢公司与股民的交流机会，希望机会多一点，希望公司做大



做强，能够采取并购等方式，抓住行业风口，希望每年分红要像中国神华一样？ 

董事兼董事会秘书张宇星先生回答:未来公司将不断提升主动管理市场价值的

意识，增进与投资者沟通交流，努力以良好的经营业绩回报广大投资者，谢谢！ 

问题 25：请问公司有无涉足智慧停车场？ 

董事长兼总经理黄斌先生回答:公司智能装备业务已涉足智能仓储业务，目前

公司已具备承接智慧停车场业务的能力，但截至目前并未拓展相关业务。 

问题 26：请问废旧汽车、电池回收等产业对比华宏科技及格林美等同行业，

有何优势？如何确保市场占有率？ 

董事兼财务负责人沈保卫先生回答：公司依托在汽车行业积累多年的行业资

源，公司积极向汽车产业链下游拓展，布局汽车后市场业务。公司立足于循环装备

业务的技术和设备优势，实现废旧汽车精细化拆解，大力发展汽车核心零部件再制

造业务，拓展再制造产品多场景应用，推动公司循环产业由传统制造业向技术服务

业转型升级，充分挖掘汽车后市场产业链价值，实现高值化利用，着力构建汽车全

生命周期产业链闭环。 

问题 27：公司工业机器人业务有何优势？有没有服务机器人布局？ 

董事长兼总经理黄斌先生回答：2020 年，公司及子公司顺利交付了一汽大众

天津工程的智能巡检机器人系统项目。公司及子公司已与深圳优必选、腾讯云等知

名企业在人工智能、工业互联网、智慧工业服务等领域开展深度合作，进一步推动

公司开拓云计算、大数据、人工智能、工业互联网等技术在智能装备制造领域的应

用，推进公司从传统制造业领域向“互联网+工业”新型发展模式的转变。 

问题 28： 我信奉价值投资 贵公司业绩却还不错 股价却一跌再跌 是否有人

为操作股价还是本身公司业绩弄虚做假有不可告人的秘密 

董事长兼总经理黄斌先生回答：公司不存在应披露未披露的信息。公司二级市

场价格除受公司基本面变化影响，也受资本市场整体波动的影响。目前公司正在实

施从传统装备制造业企业向以产品制造等核心能力为依托的产品+服务企业转型，

以良好的经营业绩努力回报广大投资者。谢谢！ 

问题 29：很感谢，一个普通投资者也能得到关注和回复，为公司领导点赞 

董事兼董事会秘书张宇星先生回答：感谢您对本公司的关注及对公司管理层的

认可！公司管理层将努力经营好企业，使企业可持续发展，回报每一位投资者！ 

问题 30：请问公司相比其它公司的优势是什么？ 

董事兼董事会秘书张宇星先生回答：公司竞争优势请详见,《2020年度报告》

第三节公司业务概要第三小节核心竞争力分析，谢谢！ 



问题 31：请问公司目前有没有安排机构调研等计划？希望后期在这块能有所

加强 

董事长兼总经理黄斌先生回答：公司未来将不断提升主动管理市场价值的意

识，高质量组织和召开投资者交流会及业绩说明会，夯实投资者关系管理工作，加

强公司价值传递。 

问题 32：请问公司与车企有合作，是否与高铁等项目有合作？有没有参与一

带一路项目？海外有无成功项目？ 

董事长兼总经理黄斌先生回答：公司汽车智能装备业务涵盖汽车总装自动化生

产线系统、汽车焊装自动化生产线系统、车身储存自动化生产线系统、汽车涂装自

动化生产线系统、电气自动化控制与软件、远程故障诊断分析与预测维修等。主要

客户包括日产、丰田、本田、宝马、大众、马自达等国际知名汽车品牌及威马汽车、

小鹏汽车、恒大汽车、理想汽车、北汽新能源、重庆金康新能源等新能源汽车品牌。

公司已拓展北美、欧洲、日本及东南亚市场。 

附件清单

（如有） 

无 

日期 2021年 4月 27日 

 


